



Brüssel, den 14. September 2016
(OR. en)

12196/16

CLIMA 110
ENV 581
MI 572

I/A-PUNKT-VERMERK

Absender: Generalsekretariat des Rates
Empfänger: Ausschuss der Ständigen Vertreter (1. Teil)/Rat

Betr.: New Yorker Erklärung der Koalition für eine ehrgeizige Änderung in Bezug auf Fluorkohlenwasserstoffe
- Genehmigung der Unterzeichnung im Namen der Europäischen Union

1. Die New Yorker Erklärung der Koalition für eine ehrgeizige Änderung in Bezug auf Fluorkohlenwasserstoffe zielt darauf ab, im Vorfeld der nächsten Tagung der Vertragsparteien (MOP 28), die vom 10. bis 14. Oktober 2016 in Kigali, Ruanda stattfindet, Unterstützung für ein ehrgeiziges Ergebnis der Verhandlungen zu gewinnen, die im Hinblick darauf geführt werden, eine Änderung des Montrealer Protokolls zur weltweiten Reduzierung von klimaschädlichen Fluorkohlenwasserstoffen (FKW) zu vereinbaren.
2. Am 14. September 2016 teilte die Europäische Kommission der Gruppe "Umwelt" mit, dass sie beabsichtigt, die Erklärung zu unterzeichnen.
3. Der Ausschuss der Ständigen Vertreter wird daher gebeten, dem Rat zu empfehlen, dass er die Unterzeichnung der Erklärung in der in der Anlage beigefügten Fassung im Namen der Europäischen Union genehmigt.

The New York Declaration of the Coalition for an Ambitious HFC Amendment

Recognizing that no challenge poses a greater threat to future generations than climate change, we strongly support the adoption of an ambitious hydrofluorocarbon (HFC) phasedown amendment at the upcoming October 2016 Meeting of the Parties to the Montreal Protocol in Rwanda that includes an early first reduction step for non-Article 5 parties, an early freeze date for Article 5 parties, and an ambitious phasedown schedule for all parties.

Such an amendment is one of the most significant steps the world can take right now to deliver on the goals of the Paris Agreement. HFCs are extremely potent greenhouse gases and an amendment to the Montreal Protocol to phase down HFCs could avoid up to 0.5°C of warming by the end of the century. Adopting an amendment would build on progress made earlier this year at negotiating sessions in Geneva and Vienna and achieve the political goal set out in the November 2015 Dubai Pathway.

This statement is supported by X, Y, Z, XX Group, YY Group, and ZZ Group, collectively representing over XXX countries.